

El vital rol de los hospitales

El Día del Hospital se celebra cada 3 de octubre, en recuerdo de la fecha de fundación del primer hospital público de Chile, ubicado en lo que hoy se conoce como Región Metropolitana.

Ese mismo día y mes, del año 1552 los conquistadores españoles instalaron el primer Hospital que se llamó Nuestra Señora del Socorro y que más tarde, se denominaría Hospital San Juan de Dios.

Y cabe hacer notar que solo habían pasado 11 años desde la fundación de Santiago en 1541.

En la Región del Maule, el Hospital "Dr. César Garavagno Burotto", hoy conocido como el Hospital Regional de Talca (HRT), es uno de los recintos hospitalarios más antiguos del país pues, fue fundado el 6 de julio de 1803.

En tanto, el Hospital San Juan de Dios de Curicó data de 1860 y nació en una vieja casona, ubicada en la esquina de O`Higgins y San Martín.

Luego existió el Hospital que empezó a atender el 13 de noviembre de 1863 en la avenida San Martín, al costado oriente del santuario del Carmen, y que sirvió a la población curicana por más de un siglo.

Después vino el recinto de calle Chacabuco y que entró en funciones en la década de 1970. Pero el destino sísmico de Chile (incluyendo el terremoto de 2010) lo dañaron de tal manera que funcionó por algunos años a "media máquina", compartiendo pacientes con el Hospital de Emergencia y el Centro Referencial de Salud de avenida San Martín.

Finalmente y luego de casi una década, fue inaugurado (hace poco más de dos años) el centro asistencial más amplio y moderno que ha tenido hasta ahora la ciudad de Curicó.

El primer hospital que tuvo Linares, comenzó a prestar sus importantes servicios en 1871 y al igual que sus pares de la zona maulina, ha tenido una azarosa trayectoria, debido al destino sísmico de todo el territorio chileno.

Digamos, por último, que el primer Hospital de Cauquenes fue construido en 1857, durante el Gobierno del Presidente Manuel Montt, aparentemente por influencia de Don Antonio Varas de la Barra.

Funcionaba en un edificio de pequeñas proporciones, construido en el mismo sitio actual.